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07. Sitzung des Fachschaftsrates Medien  

Protokoll vom 

12.06.2018 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 
Gewählte Mitglieder 2017/18 

Breitmeier Stefani BVB17 Ja Ja 
Giesert Anna Lena MTB17 Ja Ja 

Meinhold Joey MTB17 Nein Ja 
Mütze Maxine BVB17 Nein Ja 
Philipp Hazel BKB15 Nein Ja 
Richter Raphael BVB17 Ja Ja 
Seifert Anna BVB17 Ja Ja 
Triebs Joachim DTB17 Ja Ja 

Wiechmann Alexa BVB17 Ja Ja 
Wolfsteller Robert MTB16 Nein Ja 

Zimmermann Lisa BVB17 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Klöppel Marcus VMM16 Nein Nein 

Wilhelm Katharina BVB16 Nein Nein 

Gäste 

Schotte Gerda BMB Ja Nein 

Ehnert Daniel  Ja Nein 

     

     

 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

27.06.2018, 14:00 Uhr 
 

TOP Inhalt Pflichtiger 

 Beschlussfähigkeit: 

 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

 Tagesordnung 

1. StuKo Bestätigung BMB 

2. Organisatorisches 

3. Imagefilm 

4. StuRa 

5. Fusion IMN 

6. AK Erstifahrt 

7. Vorstellung FSR 

8. Sonstiges 
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Raphael stellt einen GO-Antrag auf die Aufnahme des TOP FC INTER  

Gegenrede, Abstimmung: 6/1/0  aufgenommen 

 

Anna Lena stellt einen GO Antrag auf die Umbenennung des TOP AK Erstifahrt in 

Ersti AKs.  keine Gegenrede  angenommen 

 

Neue Tagesordnung: 

1. StuKo Bestätigung 

2. Organisatorisches 

3. Imagefilm 

4. StuRa 

5. Fusion IMN 

6. Ersti AKs 

7. Vorstellung FSR 

8. Sonstiges 

9. FC INTER 

1 StuKo Bestätigung BMB 

Gerda: 2. Semester BMB, finde es wichtig, dass wir in der StuKo vertreten sind.  

 In meiner ersten Sitzung war nur ich als Studierende anwesend, die anderen 

Vertreter waren nicht da, trotzdem entspannte Atmosphäre. 

 Es ist mit meinem Studium vereinbar. Einer der Anlässe für meine 

Motivation war, dass wir Probleme mit einem Modul haben, welches nun 

nicht mehr von Prof. Engisch betreut werden kann und wir nun einen Prof. 

aus England haben. Dadurch habe ich Angst bekommen, meine Prüfung 

nicht zu bestehen.  

 Abstimmung, ob wir Gerda für die StuKo BMB bestätigen: 7/0/0  

bestätigt 

 

2 Organisatorisches 

Bürodienst:  

19.06 Alexa, Anna Lena 

26.06 Stefani, Lisa 

27.06 Anna, Raphael 

 

Ersti Woche:  

Joachim: Gibt es Überschneidungen zwischen Ersti-Tagen und den Ersti-Coach 

Aufgaben? 

 Stefani: letztes Jahr kam es meines Wissens nach zu keiner 

Überschneidung.  

Anna Lena 

3 Imagefilm 

Bisherige Ideen: 

Siehe Dokument 

 

Anna Lena: Ich finde es schwierig, floid nur unsere Ideen vorzulegen. Die schreiben 

uns ja kein Drehbuch. Vielleicht sollten wir uns mit denen zusammensetzen und 

fragen, was sie alles an Informationen von uns haben wollen. 

Lisa: Ich finde bei der Länge alles über 2-3 Minuten zu lange, weil sich das niemand 

anguckt. 

Joachim: Ich bin da komplett bei Lisa die Ordnungen betreffend und die 

Organisation ist für unsere Zielgruppe nicht interessant.  

Alexa: Die Grundordnung vorlesen/ lesen finde ich nicht so gut. Ich würde eher 

unsere tägliche Arbeit darstellen, weil wir auch da unsere Kompetenzen zeigen.  

Anna Lena: Die Frage ist auch, was ist unser Ziel? Wollen wir mehr unsere 

Aufgaben zeigen und wie wir helfen können oder mehr in Richtung Wahlwerbung 

gehen?  

Anna Lena 
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Anna: Vielleicht ein Video aus der Sicht eines hilfesuchenden Studierenden, der zu 

uns kommt und wie wir FSR Mitglieder mit ihm reden und aushelfen.  

Lisa: Also ich finde so ein Video, wo wir unsere Ämter vorstellen sehr langweilig 

und wer guckt sich denn so was an?  

Katharina: Also, wenn man sowas ansprechend gestaltet, guckt man sich doch sowas 

auch mal an.  

Alexa: Ich meine auch nicht, dass man da ein separates Video zu macht, sondern 

vielleicht nur einmal kurz im Video drin.  

Lisa: Vielleicht sonst einen Ersti der noch keine Ahnung hat und dann in das FSR 

Büro geht (chillige Atmosphäre). Vielleicht dann auch mal in eine Sitzung kommt 

und darüber mehr über den FSR sieht. Vielleicht sieht er dann noch ein Wahlplakat 

und bewirbt sich dann.  

Anna Lena: Ich setze mich dann mit floid zusammen und erfrage was die von uns so 

brauchen.  

4 StuRa 

Alexa: 

 HSG Tiefenschärfe: wir waren dagegen, es gab eine lange Diskussion und 

der Antragsteller war sehr unsicher, der Antrag wurde dann vertagt 

 1.04.2019 Zentrales Prüfungsamt (ZPA), Studierende sind nicht 

eingebunden, kann nicht mehr geändert werden, im Internet verfolgbar 

 Ersti Beutel: Firma packt für uns, aber wir drucken unsere Beutel selbst, da 

deren Beutel nicht sehr ansprechend für uns sind. 

 ÖA soll das HSSF ordentlich teilen 

 Verwaltungsrat des Studierendenwerkes – ein Studi war dabei, in den 

Wohnheimen wird langsam auf Transponder umgestellt 

 Auto-Load in der Mensa, im Studierendenwerk aktivieren lassen, damit 

man nicht immer an der Aufladestation Guthaben aufladen muss  

o Social Media Post dazu machen 

 Seit 01.06. neue Fahrradselbsthilfewerkstatt in Reudnitz 

 Kooperationsangebot von Europcar: Oneway-Angebot gut geeignet für 

einen Umzug, evtl über das QIS Erstis teilen 

 Co-Referent für Veranstaltung (Malte Winzenburg), kein Referent 

vorhanden, macht Materialverleih 

 FA Internationales Zuckerfest vertagt 

 Brandsituation: Workshop wäre gut, Robert erstellt Flyer, StuRa-Sprecher 

kümmern sich um Informationen 

 FSR EIT hat einen Film zu Brandsituationen, eventuell auf den Ersti Tagen 

zeigen 

o Daniel: Der Film ist damals sehr gut angekommen und öffentlich 

verfügbar. Ich leite ihn euch gerne weiter.  

 

Stefani: Anträge 

 HSG Tiefenschärfe wird sich erneut vorstellen, wir haben keine neuen 

Fragen. 

 Änderung der Grundordnung wird heute erneut besprochen, haben wir in 

der vorletzten Sitzung schon besprochen. 

 Interkulturelles Zuckerfest: keine weiteren Anmerkungen, ebenfalls letztes 

Mal schon besprochen (wir würden den Betrag senken, aber fördern). 

 Finanzantrag Radical Bookfair:  

o Stefani: Uni StuRa, ÖA auch an Buchstudenten, ÖA Budget,  

o Alexa: Ich finde die Höhe von 600€ nicht angebracht 

o Daniel: Ich finde es problematisch, wenn sie sagen „Studierende 

aller Leipziger Hochschulen“ und dann nur uns anfragen.  

Alexa 
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o Katharina: Ich kann mir vorstellen, dass sie nur uns angefragt 

haben, weil wir drei buchnahe Studiengänge haben.  

o Joachim: Ich habe ein Problem mit der radikalen Ausrichtung, die 

sie haben. 

o Abstimmung, ob wir die Radial Bookfair Leipzig mit 600€ 

unterstützen würden: 0/6/1  abgelehnt 

o Vorschlag: 200€ Mietkosten übernehmen unter der 

Voraussetzung, dass sie an den anderen Hochschulen eine 

Finanzierung beantragen.  

o Meinungsbild, wollen wir die Radical Bookfair Leipzig mit einem 

Betrag geringeren Betrag fördern?  überwiegend dagegen 

 Finanzantrag Xamarin-Hackathon: 

o Stefani: Veranstalter, wer macht den Workshop, nur HTWK 

Studis, ÖA für alle Studis, gibt es Anmeldungen? Welche 

Fakultäten vertreten? 

o Anna Lena: Warum kein Raum in HTWK? Könnte doch über 

einen FSR oder StuRa angefragt werden? 

o Stefani: Da die Flyer schon raus sind, hätten sie das auch früher 

Anfragen können/ sollen. 

o Abstimmung, ob wir sie mit 415,60€ unterstützt wird? 6/1/0        

 angenommen 

 Finanzantrag Vortrag zur Neuen Rechten:  

o Daniel: Weiß die Uni davon? 

o Abstimmung, ob wir den Vortrag und Diskussion zur Neuen 

Rechten fördern? 7/0/0  angenommen 

 Finanzantrag Veranstaltungsreihe „Feministischer Frühling“: 

o Stefani: Qualifizierung der Referenten?  

o Alexa: Zeitraum/ Dauer der Veranstaltung  Stundenhonorar, bei 

der Informationslage dagegen, aber grundlegend 

förderungswürdig 

o Stefani: Ich finde die Themen sehr interessant und wichtig, aber 

die Honorare doch hoch,  

o Abstimmung: 1/5/1  dagegen 

o Anna: Ich würde gerne erst wissen, wie lange die überhaupt 

referieren.  

o Stefani: Vorschlag: Entscheidung bei weiteren Infos unseren 

StuRa-Vertretern überlassen?  Zustimmung 

o Anna Lena: Mich interessieren noch die Besucherzahlen, da haben 

sie bestimmt schon Erfahrungen.  

 

5 Fusion IMN 

Anna Lena: Ich habe mich heute mit der Sprecherin vom FSR IMN getroffen. 

Vorschlag, den AK Fusion zu gründen und habe gesagt, dass die Mehrheit von uns 

daran interessiert ist, die Fusion schneller anzugehen. Ähnlich wie beim FSR ME 

und EIT 

 Daniel: Bisher jedoch nur der Antrag auf getrennte FSRä besprochen. Ersti 

Tage vielleicht VA zusammen und gemeinsame Repräsentation bei den 

Erstis 

Anna Lena: Bei IMN im FSR mehr dagegen, 21.06., G431, 17 Uhr bei deren 

nächsten Sitzung eventuell teilnehmen. Arina würde einen Besuch von uns 

begrüßen. 

IMN hat die Befürchtung im neuen FSR zu wenig Informatiker zu haben, sodass 

diese nicht mehr repräsentiert wären. 

Anna Lena 
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Haben ganz andere Strukturen, z.B. Sprecher schreiben auch Protokoll, 

Sitzungsleitung und Protokoll rotieren. Sie haben noch ein paar VA, die leider 

diesmal wegfallen (Filmeabend, Feuerzangenbowle, Brettspielabend). Sie möchten 

gerne erst den Antrag von EIT und ME abwarten.  

 Daniel: FSR IMN hat Befürchtung, stark belastet zu werden durch die 

große Fakultät Medien. Der AK versucht den Antrag allgemeingültiger zu 

machen für Probleme bei einer Fusion.  

 Stefani: Ich würde auch gerne zu der Sitzung hingehen, kann dann jedoch 

nicht bis zum Schluss bleiben. Ich denke auch, dass man da versuchen 

muss den FSR zu besänftigen.  

 Anna Lena: Ich würde eine Annäherung vor der Fusion bevorzugen, da wir 

auch eine gemeinsame Wahl haben werden. 

 Joachim: Wenn sich von IMN jemand aufstellen lässt, kommt er auch mit 

hoher Wahrscheinlichkeit in den FSR. 

 Lisa: Man kann aber auch nicht sagen, dass die sicher gewählt werden. 

 Joachim: Ich finde, dass kann keine Ausrede sein. Wer vertreten sein will, 

muss sich aufstellen lassen und einen gescheiten Wahlkampf führen.  

 Alexa: Aber das Verhältnis würde ja gleichbleiben und wir haben ja auch 

ein Wahlbeteiligungsproblem.  

 Anna Lena: Wer würde denn hingehen? 

o Stefani, Alexa (nicht pünktlich), eventuell Anna Lena 

 

6 Ersti AKs 

Ersti-Party:  

 gestern getroffen, 6 Locations zur Auswahl und nun werden Anfragen 

gestellt, Datum 19.10 Fr, Option 18.10. Woche vorher Ersti- Woche und 

Frankfurter Buchmesse, Motto: 90er, Fotobox vom Stecker leihen (Robert 

soll sich kümmern), Gadgets von Amazon bestellen (Süßigkeiten) um 

überall zu verteilen, Bier Pong würde beim Bayerhaus gut funktionieren 

(mehrere Spiele und unten Tanzfläche), Musik 80/90er, frühe 2000er. ÖA 

über Facebook, Banner, Flyer, Poster. Gewinnspiel soll veranstaltet werden 

(noch nicht viel diskutiert, wird später darauf zurückgegangen, evtl 

Location abhängig). Geklärt werden muss noch: Eintritt (soll min. für Erstis 

kostenlos sein  Location bekommt die Getränkekasse, DJ soll wenn 

möglich gestellt werden, auch Minderjährige sollen reinkommen 

(Muttizettel), Deko hoffentlich von Location gestellt. Erwarten etwa 300 

Besucher. Nächstes Treffen: 25.06 um 17 Uhr 

Ersti-Fahrt: 

 Nächstes Treffen: morgen um 16 Uhr im FSR Medien Büro 

 WO: Halle oder Naumburg, vorsichtshalber für beide eine Planung 

entwerfen (beide Möglichkeiten haben coole Aktionen) 

o Alexa: FSR Bau fährt jedes Jahr zum Schloss Balgstädt, wo wir 

auch auf der StuRa Fahrt waren.  

 Anna: Wir brauchen aber auch ein Programm, um den 

Tag füllen zu können.  

 Anzahl der Teilnehmer auf insgesamt 50 Personen festgelegt, davon 40 

Erstis und min. 5 Organisatoren 

 Abendprogramm: Bars oder teambildende Maßnahmen (Trinkspiele 

eventuell im Park) 

 Morgen werden größtenteils die Kosten besprochen  

Lisa und 

Anna 

7 Vorstellung FSR 

Wir wollen in die Studiengänge gehen und unsere Hilfe als FSR bei Problemen zu 

den Prüfungen anbieten. 2 Wochen vor Beginn der Prüfungen.  

Anna Lena 
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Eingetragen in die Doodle Liste (betreffend wer welchen Studiengang und welche 

Matrikel besucht) sind 6 Personen. Jeder soll sich in der ausgesuchten Matrikel eine 

Vorlesung aussuchen und diese an Anna Lena weiterleiten. Sie kontaktiert die 

Professoren. Rückmeldung an Anna Lena bis zum 20.06, damit sie bis zum 27.06 

(nächste Sitzung) die Antworten der Professoren haben könnte. Die nächste Sitzung 

ist die letzte Sitzung vor dem Besuch der Vorlesungen, da wird auch festgelegt, was 

genau wir den Studierenden erzählen wollen.  

 Anna Lena: Unser Ziel ist es nicht, jede Matrikel zu besuchen.  

8 Sonstiges  

 Raphael: Ich habe den Justiziar der Hochschule kontaktiert bezüglich der 

Strafbarkeit einer Facebook Seite. Er hat uns geraten, nicht für die 

Kontaktaufnahme über Facebook bereit zu sein.  

Anna Lena:  

 Wahl des/r Gleichstellungsbeauftragt*in ist vom 19. bis 21.06 in Li213, 

dieses Mal gibt es einen studentischen Kandidaten. Es wird gebeten, dass 

diese Info über unsere ÖA Kanäle bekannt gegeben wird.  

 Drucksofa: eine auf das Drucken von Skripten o.ä. spezialisierte Druckerei. 

Sie würden gerne uns als FSR sponsern und hätten gerne einen 

Ansprechpartner.  

o Joachim: Wir haben eine voll ausgestattete Druckerei im 

Medienzentrum.  

o Anna Lena: Frage ist auch, ob wir bereits so eine Kooperation 

haben oder nicht.  nicht bekannt, wird sich bei nicht 

anwesenden FSR Mitgliedern erkundigen 

 UniNow: kostenlose App, welche das studentische Leben erleichtern soll. 

Unter anderem sind der Speiseplan der Mensen in Leipzig einsehbar, es 

gibt eine Stundenplanfunktion, ein Zugriff auf die Bibliothek ist verfügbar 

(Primo), man kann sich seine Noten anzeigen lassen und es gibt eine 

Karrierefunktion mit Werkstudenten Jobs. Es soll nun eine neue Funktion 

für die studentische Vertretung eingeführt werden, sodass diese im News-

Feed Push Benachrichtigungen aussenden. Sie hätten gerne, dass wir die 

App testen und gleich auch Rückmeldung geben. Sie wünschen sich eine 

zeitnahe Rückmeldung diesbezüglich.  

o Anna: Die Studierenden müssen sich die App aber auch erstmal 

installieren.  

o Anna Lena: Ich habe schon öfters Studierende gesehen, die diese 

App nutzen.  

o Katharina: Ab dem 2. Semester haben die meisten schon ein 

System, wie sie diese Sachen handhaben. Bei den Erstsemestern 

ergibt es jedoch Sinn, die App gleich von Beginn an zu 

empfehlen. Ich finde es jedoch sehr gruselig, was für Daten sie 

dort über mich abrufen können. 

o Stefani: Ich finde es für die Erstsemester interessant, vor allem, 

weil die HTWK App damals nur sehr schlecht funktioniert hat. 

Über die App hätten wir auch gleich eine stärkere Bindung zu 

unseren Studierenden.  

o Alexa: Sicherheit scheint bei ihnen sehr gut zu sein. Sie sind die 

erste Hochschul-App, die für ihre Datensicherheit das TÜV Süd 

Siegel erhalten hat laut eigenen Angaben. Sie benutzen jedoch 

trotzdem Google Analytics, man muss dies extra ausstellen. Viele 

Hochschulen haben die App auch abgesegnet. Die Finanzierung 

erfolgt durch die Karriereoption (Firmen zahlen für das Einstellen 

ihrer Anzeigen) und nicht durch den Handel unserer Daten.  

o Anna Lena: Ich melde ihnen unser Interesse an der App.  
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9 FC INTER 

überarbeitete Version des Kooperationsvertrages wurde vorab herumgeschickt.  

Anmerkungen: 

 Stefani: Kündigungsfrist ist zu lang, Konstituierenden Sitzung findet erst 

nach Ablauf der Frist statt. 

 Joachim: Die Option der fristlosen Kündigung wurde auf uns ausgeweitet. 

3 Monate Kündigungsfrist ist gängig.  

 Anna Lena: Jedoch ist das für uns nicht machbar 

 

 

Ende der Sitzung: 16:23 

 

Für das Protokoll verantwortlich: Stefani Breitmeier 

 

 

 

 

 

Leipzig, den 21.06.2018 

 

 

 

 

      

 (Anna Lena Giesert) 

 

 

 

 

      

 (Alexa Wiechmann) 

 

 

 

Legende 

 

Stbr.  Stimmberechtigt 

Anw.  Anwesend 

z.B.  zum Beispiel 

evtl  eventuell 

bzw  beziehungsweise 

TOP  Tagesordnungspunkt 

StuKo  Studienkommission 

GO-Antrag Geschäftsordnung-Antrag 

FSR  Fachschaftsrat 

FSRä  Fachschaftsräte 

StuRa  Studierendenrat 

EIT  Fakultät Elektro- und Informationstechnik 

HoPo  Hochschulpolitik 

Uni  Universität Leipzig 

HfTL  Hochschule für Telekommunikation Leipzig 

ZPA  Zentrales Prüfungsamt 

 


